

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 23 de Julio de 1884.

Año XII Núm. 3.448.

Progresos

de la instrucción pública en Francia

Hace pocos días, el 5 del corriente dió cuenta á la Academia de ciencias morales y políticas de París M. Levasseur del informe acerca del estado de la enseñanza primaria en Francia durante el último quinquenio que la comision de que es presidente el mencionado académico acaba de presentar al ministro de instruccion pública. Los datos de la memoria recogidos por la prensa, tienen innegable interés, y revelan que nuestros vecinos se consagran con empeño á fomentar la enseñanza siquiera sea desnaturalizando á veces la mision del Estado en un país como Francia, donde existen tradiciones, aspiraciones y hábitos que deberian ser objeto de mayor respeto para los gobernantes republicanos.

Los progresos obtenidos son notables bajo varios conceptos. El número de escuelas ha aumentado en mayor proporcion que durante los precedentes quinquenios, hechos que no han de maravillar á los que saben que los políticos de la republica vecina han venido sosteniendo una reñida competencia para mostrar que dedican á la enseñanza sus preferentes cuidados. Cuatro mil nuevas escuelas se han inaugurado en esos cinco años, la mayoría de ellas dedicadas á la enseñanza de niñas. Entre las oficiales, gracias á las cortapisas ideas por oportunistas y radicales, ha disminuido el número de las dirigidas por los congregacionistas, y en cambio las que estos sostienen con el carácter de libres han aumentado con la apertura de 1.475 nuevas.

Todo ha contribuido, por lo tanto, á la difusion de la primera enseñanza, así es que en la actualidad asisten unos 580.000 alumnos mas que cinco años antes á las escuelas de instruccion primaria incluyendo las oficiales y las llamadas libres. Esa cifra es tanto mas significativa cuanto que supera con mucho á la que indica el aumento de la poblacion infantil, y patentiza que son menos ahora los niños que dejan de acudir á los centros de instruccion.

En el precedente período los gastos, que hacia el Estado para sostener la enseñanza, se elevaban anualmente á 94 millones de francos por término medio; en 1882 llegaron á la suma de 132 millones, elevacion harto considerable y que es debida entre otras causas á que anteriormente los municipios sufragaban un 71 por 100 de los desembolsos que la instruccion pública exigia, los departamentos un 13 y el Estado un 16, mientras que ahora contribuye este con un 71 por 100, á consecuencia de haberse planteado la enseñanza gratuita, que ha dispensado á los municipios del pago de 18 millones de francos anuales, y causa de que diferentes leyes de Hacienda han aligerado además en 17 millones esas cargas.

Los inconvenientes de la organizacion actual de la enseñanza no pasan desapercibidos para los mismos periódicos ministeriales, algunos de los cuales desea que se aligeren las cargas que sobre el presupuesto pesan y que se distribuyan de una manera mas equitativa y cómoda. En las

sumas indicadas no van incluidas las consagradas á construcciones escolares que durante el último quinquenio ascendieron á 220 millones de francos, es decir, que se ha empleado ya mas de la mitad del total de 368 millones que las Cámaras pusieron á disposicion de la caja de las escuelas para el período que media desde 1878 á 1886.

Alemania

Telegrafian desde Berlin que en aquella capital circulaba el rumor de que el príncipe de Bismarck abriga el propósito de disolver el consejo económico popular, probablemente por no plegarse á sus exigencias el dominante canciller, é indican además que será colocado el Banco colonial como lo está el Banco del imperio bajo la vigilancia del gobierno germánico.

Desde hace días se venia anunciando que el anciano emperador Guillermo y el soberano de la monarquía austro-húngara se avistarian este año durante el estío, siguiendo una costumbre pocas veces interrumpida; la «National Zeitung» afirma ya que la entrevista se celebrará en Ischl el día 9 del próximo agosto.

En Brunswick se verá en breve un curioso proceso ante la primera sala del tribunal de apelacion. Se trata de una demanda presentada por los tres condes de Stolberg-Wernigerode, Stolberg-Stolberg y Stolberg-Ressla, que pretenden entrar en posesion del condado de Blankenburgo, cuyos territorios y bosques representan varios millones de marcos y son usufructuados en la actualidad por el duque de Brunswick. Este proceso fué entablado en 1604 ante el tribunal imperial de Wetzlar, cuyo parsimonioso proceder es ya proverbial y prolongó el asunto hasta 1649. Desde esa época no se habló del pleito hasta el año 1882, época en que resolvieron proseguirle los condes de Stolberg.

Austria-Hungria

«La Correspondencia política» de Viena desmiente la noticia de que el gabinete de Roma haya sometido á las potencias un proyecto relativo á medidas que habian de adoptar estas en comun para reprimir la agitacion socialista.

Sabido es que en mayo de convocó á elecciones para muchas de las dietas ó parlamentos regionales que funcionan en Austria. De los datos acerca de la lucha electoral en Moravia resulta que en la dieta figuran 41 diputados cheques y federalistas por lo tanto y 10 del partido medio ó moderado. Los alemanes han perdido 11 puestos y en todas las cuestiones la resolucion dependerá de la actitud en que se colque el partido moderado, segun que vote con la derecha ó la izquierda de la Cámara. En la Baja Austria el partido alemán ó constitucional ha vencido el llamado clerical ó conservador.

Anuncian desde Pest que el día 3 del actual, al celebrarse la eleccion complementaria para la Dieta húngara en Keskemet, estallaron desórdenes, que hicieron necesaria la intervencion de la tropa. El Sr. Racy, individuo de la Cámara ba-

ja, fué arrestado por haber dirigido un discurso incendiario á la multitud.

Rusia

Un despacho dirigido á «Le Matin» desde San Petersburgo, dice que á consecuencia de disensiones surgidas entre los nihilistas, la seccion mas moderada del partido revolucionario ha abandonado á sus antiguos afiliados y se ha sometido á las autoridades. Los miembros de esa seccion serán completamente perdonados á cambio de haber prometido revelar los secretos de la organizacion nihilista. Segun el corresponsal se han obtenido ya importantes revelaciones, y la policia ha adquirido el convencimiento de poder anular por completo á los conspiradores nihilistas. Si esas noticias se confirmasen, el gobierno ruso habria obtenido un verdadero triunfo sobre sus enemigos implacables, y el imperio moscovita podria consagrar su atencion sin sobresaltos ni zozobras á las fecundas tareas de una paz que hoy parece asegurada, si la cuestion egipcia no entrara por imprevistos caminos.

Opiniones de los doctores franceses

Dhalme asegura que el cólera, localizado en Tolon y Marsella, no saldrá de esos dos focos.

Mingrot cree que hacia últimos de agosto se estendera por algunas poblaciones de Francia, desapareciendo á últimos de setiembre.

Delaville pretende demostrar que la causa no es animal, sino que los microbios son un efecto de la enfermedad.

Agnon y Phandhame opinan que la epidemia se correrá por la costa del litoral, invadiendo Italia, España, Austria, Bélgica, Holanda, Dinamarca y el Sur de Portugal.

Gadderi sostiene que no es contagioso ni trasmisible por el individuo.

Vandick afirma que es una descomposicion natural de los corpúsculos vegetales y animales que pueblan el espacio.

Rosdalle asegura que la plaga es un castigo del cielo, y que por mas que hagan los hombres para conocerla, nunca conseguirán nada.

Sharrochy cree que el cólera no es mas que una variedad de ozono, absolutamente desconocida, y

Pelletier cree que los efluvios coléricos son emanaciones de la tierra, que se manifiestan continuamente en las inmediaciones del Ganges y periódicamente en otros puntos.

Estas opiniones que encontramos en los diarios de la vecina república, nos evidencian que nadie sabe nada de la epidemia que nos ocupa.

Las Cortes.

Lo que cuestan y lo que hacen.

En 1842, cuando acababa de refundirse la sociedad española en el crisol moderno, echando los fundamentos de las instituciones que hoy rigen, los Cuerpos Colegisladores, que habian llevado á cabo esa grande obra, figuraban en el presupuesto por 244.905 pesetas.

En 1860, cuando se habia dado el últi-

mo impulso á la desamortizacion y se habia inaugurado la construccion de carreteras y ferro-carriles en escala hasta entonces ignorada, dos medidas que han contribuido á nuestra trasformacion mucho mas que las políticas; cuando España vencedora en Africa, daba á Europa muestras de renaciente vitalidad, costaban el Senado y el Congreso 584.814 pesetas.

En el presupuesto de 1883-84 figuran por 1.918.785 pesetas.

¿Qué han hecho en el año económico 1883-84? ¿Qué resultado ha dado al país ese desembolso?

Hace un año próximamente concluia una Legislatura.

Desde aquel momento se han inaugurado otras dos, se han hecho elecciones generales, han caido dos Ministerios, y se han votado, sin discusion, los presupuestos de 1884-85.

Este es el resultado práctico de un año de debates acalorados y de un gasto de cerca de «dos millones de pesetas».

Las Cortes van perdiendo de vista mas y mas que su mision es «legislar» y no «discutir»; se limitan á lo segundo, olvidan lo primero.

Se comprende que los asuntos tratados en el Senado y en el Congreso durante el año acabado de transcurrir se lleven al Ateneo ó otra institucion análoga, donde los oradores y los oyentes pagan cada uno voluntariamente cuarenta reales mensuales.

Pero solo teniendo presente la increíble indulgencia de este pueblo bonachon, se explica la posibilidad de que se gasten en declamaciones académicas dos millones de pesetas arrancados al contribuyente «con el determinado y obligatorio fin de legislar».

¿Es que acaso faltaba materia?

Nunca precisamente se han impuesto á la atencion de los representantes del país necesidades mas evidentes, mejor definidas, mas apremiantes: nunca se han expresado esos problemas de modo mas concreto que en el último discurso de la Corona.

Y cuando recientemente, á la perturbacion económica causada por la invasion del cólera ha correspondido baja tan notable en los fondos públicos, ese era el momento oportuno para discurrir á fondo y con toda solemnidad el presupuesto, en lugar de votarlo sin discusion.

Se hubiera visto que nunca se ha hablado de Hacienda en situacion mas sólida que al presente. Se hubiera visto al mismo tiempo las reformas generales que aun reclama; las economías en unos departamentos y los aumentos en otros que exige la actual crisis, y se hubiera contenido la baja de la Bolsa, que amenaza seguir y disminuir considerablemente la fortuna pública.

Se hubieran evitado muchas ruinas individuales y evitado tambien muchos conflictos que nacerán del malestar económico.

Acerca del incidente ocurrido en Zarauz, con motivo de la presentacion en aquellas aguas del cañonero de guerra francés «La Fourmie», que tiene á sus órdenes el señor

baron Des Michels, y de cuyo hecho hemos dado cuenta, podemos comunicar hoy á nuestros lectores los siguientes detalles:

El embajador de Francia hizo visar la patente de sanidad del citado buque, que estaciona en San Sebastian. El médico de sanidad de dicho puerto visó la patente limpia de la «Faurmie» para Zarauz, Guetaria y Deva; pero como hay una circular reciente de la direccion de Sanidad, la cual previene que, restablecidas direcciones marítimas de cuarta clase, los buques que quieren tomar entrada en los puertos correspondientes á la jurisdiccion de cada aduana, deberán precisa y préviamente ser visados, en cualquiera de las direcciones enclavadas en la mencionada jurisdiccion, que en este caso era la de Zumaya, resultó que abiendo omitido el director de Sanidad de San Sebastian el avisar oportunamente á las autoridades de dicha capital, de la patente expedida, para que estas lo hiciesen á su vez al cuerpo de Carabineros y á los funcionarios encargados de hacer respetar los reglamentos de sanidad, un teniente del citado cuerpo, ignorante de la orden relativa al cañonero francés, se opuso á que las personas que conducia dicha lancha de guerra desembarcasen en Guetaria y en Zarauz.

En vista, el señor baron Des Michels, que, como ayer dijimos, se habia dirigido por tierra á Zarauz, acompañado del señor ministro del Brasil, dió orden de que el cañonero se hiciera á la mar, y los diplomáticos regresaron por tierra á San Sebastian.

La pesca en los mares de Europa

En todas las costas europeas constituye la pesca una industria de importancia, hasta el punto de que en algunas partes se nota un gran decrecimiento en las especies que pueblan estos mares.

Prescindiendo del litoral europeo del Mediterráneo, algunos de cuyos pescadores han alcanzado fama merecida, recordaremos que cultivan la pesca los marineros de ambas orillas del Canal británico (Mancha), los vasco-españoles que van á pescar muchas millas mas afuera, y en general todos los ribereños del Atlántico.

Pero la pesca importante es la del bacalao en el banco de Terranova, hecha por pescadores de las diversas nacionalidades marítimas de Europa, como tambien del Canadá y los Estados- Unidos.

La pesca del arenque no cede en importancia á la anterior.

Sabido es que los pescadores escoceses sacaban anualmente, por término medio, mil millones de arenques del mar del Norte, y sabido es tambien que los pescadores noruegos cogen igual cantidad en el mismo mar. Así, pues, puede decirse que los pescadores de Europa pescan todos los años tres mil millones de arenques en el mar del Norte.

Parece fuera de toda duda que los peces voraces y las aves de rapiña destruyen un número igual, y que por lo tanto, el hombre y los demás enemigos del arenque se llevan todos los años del mar del Norte seis millones de arenques.

Mas la hembra del arenque pone 30.000 huevos cada año, y á no ser la gran destruccion que se hace de este pescado, mucho tiempo hace que obstruiria el mar ó impediria la navegacion.

Bacalao á 20 céntimos.

En Valladolid han podido ocurrir muchos envenenamientos.

Gracias al celo del ayuntamiento, instado por el concejal Sr. Cano, que se apercibió del hecho, han podido evitarse infinitas desgracias, no solo en aquella capital, sino en los puntos donde existia el artículo de que se trataba, nocivo á la salud.

En algunas tiendas de comestibles se habia colocado hace unos dias carteles anunciando «Bacalao á veinte céntimos.»

Se decomisaron varias partidas y se remitieron para su exámen á los químicos, señores Bonilla y Perez Minguez.

Del análisis resultó que el bacalao estaba en completa descomposicion, encontrándose en varias bacaladas cal en abundancia y siendo todas altamente perjudiciales para la vida.

En su vista el ayuntamiento giró una estruendosa visita á los almacenes y tiendas de la capital, incautándose de más de dos mil arrobas, quemándolo todo.

Parece que este bacalao se llama comercialmente de «perro», y era procedente de Bilbao, donde se adquirió á cinco pesetas el quintal.

Se hacen averiguaciones y visitas de inspeccion en varias provincias para saber si se vende bacalao de aquellas condiciones, pues de algunos pueblos de la provincia de Valladolid se han comprado grandes cantidades y se cree que desde el puerto de arribo se ha distribuido á diferentes centros comerciales.

La direccion de Beneficencia y Sanidad tiene ya conocimiento de este hecho.

Por la alcaldía de Valladolid se ha dado orden prohibiendo que salgan partidas de bacalao procedentes de los almacenes de la capital, siempre que no lleven autorizacion especial para ello.

Un periódico local dice que hay varios enfermos á consecuencia de haber comido de este artículo putrefacto, y conoce á un caballero á quien de resultas le ha brotado en la cara fistula de mal carácter.

Las autoridades parece que han tomado ya toda clase de precauciones para impedir la extraccion y venta en la capital del venenoso comestible.

Los franceses no pierden el buen humor, ni aun tratándose del cólera.

Los periódicos de París refieren el siguiente caso ocurrido en Marsella.

Una persona ofreció á un marsellés de complexion robusta una fuerte cantidad, si pasaba parte de la noche entre las sábanas en que hubiese muerto el dia antes un colérico.

El marsellés aceptó y permaneció en el lecho durante dos horas; pero á la mañana siguiente cayó enfermo y por la noche moria... del cólera.

Las sábanas no habian servido á nadie. El miedo le mató.

Lazaretos y Cuarentenas

Prosiguen el Gobierno y las autoridades la adopcion de precauciones á fin de que el cordón sanitario y los lazaretos se haga el servicio como es debido.

Cuantos gastos se hagan en ello no serán seguramente infructuosos, si se logran conciliar los intereses del comercio y los importantes de la salud pública, teniendo presente que la epidemia en 1865 causó en España 265 000 víctimas.

Esta cifra justifica todos los gastos y todas las precauciones.

Además debe procurarse tranquilizar los ánimos por todos los medios posibles, pues la prensa de provincias da cuenta de alarmas y conflictos producidos por ese

temor á la epidemia.

En Irún se han establecido ya siete departamentos para lazaretos, capaces para doscientas personas. Cincuenta y cinco pasajeros fueron dados de alta en Irún y 27 en el lazareto de Behovia.

Se ha pedido autorizacion al señor obispo de Vitoria para celebrar una misa de campaña en lugar separado de los lazaretos por una valla.

En dichos lazaretos se han construido por cuenta de la aduana y de la direccion de Sanidad almacenes de ventilacion y desinfeccion.

Los obreros que hace unos dias pidieron la entrada en el lazareto de Irún, al saber que les era prohibida, se han diseminado por diferentes puntos de la vecina república.

Por cierto que hemos oido asegurar que en este lazareto hay individuo que, mediante alguna cantidad ceden el número que tienen en una tanda de cuarentenario por otro mas elevado, y cuyo poseedor desea sufrir la observacion durante menos tiempo.

Esta falta puede remediarse facilmente exigiendo la identificacion de las personas que entran en los lazaretos.

Los periódicos de Valencia se quejan de que algunos de los bultos traídos á aquel puerto por buques que han sufrido cuarentena en Mahon, no muestran señal alguna de haber sido abiertos y fumigados convenientemente, lo cual hace que inspiren serios recelos á los mismos comerciantes á quienes vienen consignados.

El Ayuntamiento de Alcira ha instalado en la ermita del Salvador, á un kilómetro de la poblacion, un Lazareto, á donde son conducidas las personas procedentes de Francia, y que no han sufrido cuarentena. En la actualidad existen tres pasajeros de aquella procedencia.

Dice un periódico de Valencia, que por haberse negado el administrador que el señor marqués de la Romana tiene en Mogente, no ha podido establecerse el Lazareto de observacion en la Venta Vieja, propiedad de dicho marqués, instalándose en otro local de buenas condiciones y apartado de la carretera.

Segun manifiesta «La Dinastia», de Barcelona, parece que una embarcacion procedente de Banyuls surmer logró burlar la vigilancia del cañonero «Pilar», estacionado en Cadaqués, desembarcando en el Cabo Creus algunos bultos procedentes de Francia. Sabemos, sin embargo, que en cuanto se dió conocimiento del hecho al comandante, éste redobló la vigilancia y dispuso que además de los buques guarda-costas salieran algunos botes del cañonero en persecucion de los infractores. («Epoca.»)

Gacetilla

Hoy han aparecido fijados dos pasquines en la esquina de una calle de esta Ciudad, en los cuales se injuriaba á una respetable persona que mereció la consideracion y el aprecio de todas las personas honradas. No es nuevo ese medio de difamar y calumniar; pero por lo visto, no ha caido aún en desuso á pesar del desprecio que inspira á cuantos tienen el valor y el buen sentido de execrarlo. Efectivamente; un pasquin sólo puede ser dictado por pasiones bastardas, y es arma propia de corazones ruines que alimentan miserables venganzas.

Escusado es decir que los citados

anónimos han sido arrancados con asco.

Seria de desear que se averiguase en donde existe la cloaca que ha producido tal inmundicia, para mandar desinfectarla.

El Sr. Villacampa, Delegado especial en el Lazareto de este puerto, ha dispuesto que se coloquen boyas, en número suficiente, á fin de marcar los limites de las aguas cuarentenarias. Es esta una disposicion que no podemos menos de aplaudir, pues de esta manera se evitará que aquéllas sean surcadas por los botes de esta ciudad y Villa-Carlos, que á menudo se esponian á penetrar en la jurisdiccion del citado Establecimiento sanitario. Ahora lo que importa es que se ejerza la debida vigilancia y que se castigue severamente toda falta.

Practicada la autopsia en el cadáver del marinero que, segun dijimos falleció en una lancha en la madrugada de ayer, se ha visto que su muerte habia sido producida por un aneurisma del corazon.

Pasado mañana celebrará el pueblo de Villa-Carlos la fiesta civil-religiosa, que anualmente dedica á su Patron, San Jaime. Mañana, en preparacion á la misma, se cantarán solemnes completas, y por la noche tendrá lugar baile público en el sitio acostumbrado. Se celebrarán tambien las carreras de caballos y la tradicional cabalgata.

Esta mañana ha fondeado en el Lazareto con el fin de hacer observacion un vapor inglés, el que á los pocos momentos ha salido para Barcelona punto de su destino, para hacerla allí.

Continua tanto en este puerto como en el de Ciudadela el embarque de patatas para Palma y Barcelona.

Terminada la cuarentena salieron ayer del Lazareto siete buques y entraron igual número.

Extracto de la sesion ordinaria celebrada ayer por el Ayuntamiento de esta ciudad,

Se aprobaron las actas de las sesiones ordinaria anterior y extraordinaria de 20 del corriente mes.

Se acordó espedir una certificacion de un acuerdo del Ayuntamiento reclamado por D. Francisco Esquefa.

Se dió cuenta de una comunicacion de D. José Vidal Diputado provincial, en la que contestando á otra de este Ayuntamiento manifiesta que aunque no le es posible asistir á las próximas sesiones del cuerpo provincial, gestionará para que no se apruebe el pago con cargo al presupuesto de la provincia de los gastos que ocasiona el Lazareto de San Carlos de Palma, y el Ayuntamiento quedó enterado con gusto.

En vista de una comunicacion de la Direccion General de Agricultura que accede á conceder una plaza de capataz en el Instituto de Alfonso XII, se acordó anunciar la provision de

dicha plaza para que se presenten aspirantes que reúnan las condiciones del Reglamento.

La Corporacion se enteró con gusto de una comunicacion del señor Alcalde de Villa-Cárlos en la que manifiesta se adhiere al Ayuntamiento de esta ciudad en su acuerdo relativo á que no se costeen con cargo al presupuesto de la provincia los gastos que ocasiona el Lazareto de San Cárlos de Palma.

Y se levantó la sesion.

Por la Delegacion del Gobierno en esta isla han sido multados los conductores de los carruages que el domingo último infringieron el reglamento.

Mañana por la noche y á hora de costumbre la música de Mindaño tocará en el paseo de Isabel II.

Siendo mañana los dias de Su Majestad la Reina habrá á las doce recepcion oficial en el palacio habitacion del Excmo. señor General Gobernador Militar de esta isla; las tropas vestirán de rigurosa gala, izándose el pabellon Nacional en los edificios públicos y militares y haciendo las salvas de ordenanza las baterías de la fortaleza de Isabel II.

Por el correo de hoy remite la Alcaldía de esta ciudad al Administrador de Contribuciones y Rentas de la provincia para su aprobacion definitiva, el Reparto de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia de este distrito municipal, respectivo al actual año económico.

«Le Figaro» de Paris cuenta uno de los casos mas extraordinarios de longevidad que se conocen. María Duran, que vive en el pueblecillo de Auverive en Royans, ha cumplido la edad de ciento veinte y tres años, habiendo nacido el 16 de Marzo de 1761. Su marido ha muerto hace ya la friolera de noventa y seis años.

Esta respetable anciana vive de las limosnas que le dejan las infinitas personas que acuden á visitarla.

Bajo su piel negruzca y apergamizada apenas se nota la existencia de la carne; pudiendo decirse sin pecar de exagerados, que no le quedan mas que los huesos, los nervios y las arterias.

En los pómulos se ven dos ligeras manchas rosadas que son los únicos signos que distinguen la existencia de la sangre. ¡Cosa extraña si embargo! En esta cara de muerta los ojos relampaguean con el brillo de la juventud.

María Durán, que ha visto sucederse cuatro reyes, morir dos emperadores y nacer tres repúblicas, se acuesta á las cuatro de la tarde, no sin haber cerrado antes la puerta con mucho cuidado.

Los vecinos temen encontrarla muerta en su lecho dentro de breves dias.

La Compañía de los Ferrocarriles de Tarragona á Barcelona y Francia publica los productos comparados desde la inauguracion de la línea de la frontera, en el período de 1.º de

enero á 30 de junio.

1878	Pesetas. 3.994.964'24
1879	» 4.459.701'83
1880	» 5.622.332'59
1881	» 5.752.872'30
1882	» 6.208.951'84
1883	» 6.903.852'40
1884	» 6.864.817'46

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que no se concedan licencias á los jefes y oficiales del ejército sino por motivos de salud, y con sujecion á determinadas prescripciones.

Una R. O. de 26 de Junio del Ministerio de la Gobernacion resuelve que las sustituciones concedidas por las Comisiones provinciales, solo pueden ser legalmente anuladas por este ministerio, previa la alzada correspondiente; que cuando un sustituto deserte, cumplan las autoridades militares con el artículo 188 de la ley para que las comisiones provinciales acuerden el ingreso del sustituido, ó concedan nueva sustitucion, si se solicita y fuese procedente; que al ser aprehendido un sustituto, se dé de baja en el ejército al sustituido, sin perjuicio de que aquel sufra la pena como desertor, y que este ministerio y dichas comisiones son los únicos competentes para aplicar la ley de reemplazos hasta el acto de la entrega de los mozos en caja, en virtud de declaracion definitiva de soldado, tocando tambien á las comisiones entender en las incidencias de las sustituciones y al ministro de la Guerra la resolucion de las dudas en la materia.

De la revista «La Madre y el Niño»:

«La limpieza y el paseo.

Debe lavarse el niño todos los dias con agua tibia en los primeros dias, empezando por la cara con esponja distinta á la de las restantes partes del cuerpo.

—Despues de la sexta semana podrá ser el agua menos caliente, dejando hasta el agua fresca si el estado del niño lo consiente.

—Se cambiarán por lo ménos «tres veces» al dia los pañales: una por la mañana, lo mas lejos de la comida; otra al medio dia ó ántes del paseo, y otra antes de dormir.

—La cabeza debe estar siempre limpia; es un craso error sostener lo contrario. Lo mismo decimos respecto á los ojos y oídos.

—Los baños son utilísimos; la duracion varia segun la edad: «cinco» minutos al recién nacido, «diez» en el primer año y «veinte» desde esta edad en adelante.

—La temperatura de los baños será á 32 centígrados en invierno y 27 en verano. deben transcurrir por lo ménos dos horas desde la última comida.

—No deben sacarse los recién nacidos á la calle ántes del octavo dia de verano y despues de la quincena en invierno.

—Las horas preferibles son las del sol en invierno y las de la tarde en verano, despues de los «seis meses».

—Los cochecitos no se usarán en

invierno ni por caminos desiguales que agiten demasiado el cuerpo del niño.

—La niñera alternará de brazos para llevar al niño, y nunca lo conducirá colgando de un brazo.

En el «Times» del día 11 del corriente nos ha llamado la atencion un remedio *eficacísimo* propuesto por un inglés para la desaparicion del cólera en Marsella y Tolon. Consiste *simplemente* en reducir á cenizas ambas ciudades á imitacion de lo que hizo Rusia con el pueblo de Veltijanka en 1879, cuando invadió la peste bubónica.

El remedio nos parece eficaz pero muy inglés.

Dice un periódico de Paris, en donde son muy generales estos casos:

«Toda mujer soltera ó viuda que desee casarse encontrará colocacion en casa de Madame Lozare—calle Monje, núm. 118, Paris.—Cuenta además con 28 huérfanas y 115 señoritas de 10.000 francos á 2.000.000 de dote; y 28 viudas de 24 á 25 años de edad que poseen de 12 á 359.000 francos de fortuna».

Señores solteros y viudos, ojo al cristo que es de plata.... meneses.

Los pasajeros salidos esta tar- de para Palma en el vapor correo *Menorca* son los siguientes:

D. José Bizquera, Federico Ribas, Bartolomé Ozonas, Juan Colom, Bernardo Castaner, Jaime Arbona, Antonio Cabot, Damian Espinosa, Felipe Lopez, Angéle Snassi, José Alarcó, Vicente Pizá, Juan Montesinos, cinco marineros.—Total, 19.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 22.—9'45 n.

S. M. el Rey saldrá de la Granja el viernes próximo á las nueve de la noche. A las ocho de mañana se dirigirán los Ministros á aquel sitio para celebrar Consejo bajo la presidencia de D. Alfonso. El Sr. Elduayen no acompañará á los demás consejeros de la Corona por hallarse algo indispuerto á causa de una fluccion.

Madrid 22.—10'30 n.

En el Senado se ha promovido un incidente algo ruidoso, á consecuencia de haber dicho el Sr. Merelo que en el contrato de venta del vapor «Colon» se habia faltado á los procedimientos legales, atribuyendo la responsabilidad al señor Ministro de Ultramar. Este ha contestado que se habian llenado todos los requisitos que previene la ley de 1870.

Madrid 22.—10'45 n.

En el Senado han intervenido en

la discusion promovida sobre las Antillas, los Sres. Betancourt, Albacete (D. Alfonso), Casa-Gimenez y otros senadores. El Ministro de Ultramar ha pronunciado un discurso en el cual se ha hecho cargo de todo lo que se ha dicho sobre el particular, contestándolo satisfactoriamente, y ha afirmado que los cubanos no querian la supresion de la trata de negros. Puesta á votacion la enmienda del Sr. Fernandez de Castro, ha sido desechada aprobándose la autorizacion al Gobierno.

Madrid 22.—11 n.

Durante las últimas doce horas se han registrado en Marsella treinta defunciones de cólera, y en Tolon cuarenta y dos en el mismo espacio de tiempo. Háblase de que han ocurrido en Paris nuevos casos de dicha enfermedad, pero sin que presenten carácter epidémico.

4 p. 38'30.

Madrid 23.—8'30 m.

Desde las ocho de la noche del día 21 hasta igual hora de la de ayer hubo en Marsella cincuenta y siete defunciones del cólera. En Tolon cuarenta y dos y en Arles dos.

Continúa la enfermedad haciendo estragos en Marsella y Tolon.

Desmientese por telegramas que se tienen por verídicos, haya ocurrido caso alguno de cólera asiático.

Madrid 23.—9'15 m.

Ha fondeado en el puerto de la Coruña el vapor «Santo Domingo» conduciendo los naufragos de los vapores «Gijon» y «Lascham» que chocaron y se fueron á pique.

Ha ocurrido un nuevo naufragio en las aguas de la Coruña, el del vapor inglés «Helva», salvándose la tripulacion.

San Ildefonso 23.—10 m.

La familia Real ha ido á una carceria en Riofrio acompañada de los duques de Sexto, Ahumada y conde de Morphi. La Comision y otros regresarán al anochecer.

El telegrama recibido por el Sr. Delegado del Gobierno en esta isla del Ilmo. Sr. Director general de Beneficencia dice asi:

Madrid 23.—2'30 m.

Mahon 23.—7'20 m.

12 noche Julio 1884.

En Madrid y en todas provincias de España se disfruta salud.

Las noticias de Francia son las siguientes:

En Marsella desde las ocho de la noche de ayer hasta igual hora de hoy han ocurrido 50 defunciones producidas por el cólera de estas 39 en la ciudad; 14 en el hospital Phano y 4 en los arrabales.

En Tolon en el mismo espacio de tiempo han ocurrido 32 defunciones de la misma enfermedad.

En Arles han ocurrido 8 defunciones.

En Cette la salud es buena.

De Nimes no hay noticias.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 22.

- De Palma laud «S. José» patrón Mateo Seguí con 5 trip. y lastre.
- De Andraitx laud «San Jaime» patrón G. Alemañ con 6 trip. y carbon.
- De Málaga laud «S. José pat. Lorenzo Martínez con 6 trip. y esparto.
- De Gibraltar laud «San Francisco» patrón D. Perez con 6 trip. y lastre.
- De Marsella laud «Joven Joaquín» pat. T. Alvarado con 5 trip. y lastre.
- De idem laud «Purísima Concepción» p. V. Galart con 6 trip. y lastre.
- De Gibraltar laud «Maria Loreto» pat. Pedro Pi con 7 trip. y lastre.
- De idem laud «S. Pedro» pat. J. Galiano con 5 trip. y lastre.
- De Vigo pol. gol. «Isabel» cap. D. Bruno Lucas con 7 trip. y maíz.
- De Almería pol. italiana «Aguila» c. M. Simeone con 8 trip. y lastre.
- De Puerto-Rico berg. «V. del buen camino» cap. D. M. Abraham con 10 trip. cueros y efectos.
- De Valencia berg. italiano «Glória» cap. Mr. Pasive con 11 trip. y petróleo.
- De Nueva-Orleans barca «Obdulia» cap. D. J. Alzina con 13 trip. y duelas.
- De Oran laud «Salvador» pat. M. Pomar con 6 trip. y carbon.
- De Cete laud «S. Antonio» pat. J. Ballester con 7 trip. y lastre.
- Para Palma vapor-correo «Menorca» c. D. Francisco Cardona con 18 trip. y correspondencia.

Despachados el 23

- Para Tarragona vapor inglés «Ste. Helise» cap. Mr. Blompied con 19 trip. y efec.
- Para Ceuta vapor alemán «Hamburg» c. Mr. P. Volters con 16 trip. y efectos.
- Para Villanueva balandra francesa «Achilles» cap. Mr. Rose con 6 trip. y lastre.
- Para Valencia balandra id. «Henri et Camille» cap. Mr. Henri con 7 trip.
- Para Alicante vapor id. «Ville de Bresf» cap. Mr. Tenque con 22 trip. y lastre.
- Para Ceuta vapor id. «Eeurthe» cap. M. Terenon con 25 trip. y efectos.
- Para Santander pol. gol. «Isabel» cap. Lucas con 7 trip. y maíz.
- Para Valencia laud «Salvador» pat. V. con 6 trip. y lastre.
- Para Vinaroz laud «Joven Lolita» pat. J. Hernandez con 6 trip. y lastre.
- Para Valencia laud «Sma. Trinidad» p. José Mas con 6 trip. y lastre.
- Para Tarragona vap. «Isla Cristina» cap. Zabalandicochea con 19 trip. y efectos.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.
san Liborio obispo y confesor.
CÓRTE DE MARÍA.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Remedio en san Francisco.

Santo de mañana.
santa Cristina virgen y mártir y san Francisco.

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 22—40 t.

4 por ciento int.	58'250
4 p. Exterior	58'150
4 p. amortizable	72'500
B. H. de Cuba	87'500
B. Hispano Colonial.	48'250
Crédito Mercantil.	47'000
Banco de Cataluña.	17'000
F.-Carril de Barcelona Francia.	57'000
Fer.-Car. del N. de España	110'000
Orenses	25'500
d. Tarrag. Barna. y Francia 3 p.	59'850
F.-C. de Medina á Orense y Vigo.	46'250
Madrid	22
4 p. perpétuo.	58'40
4 p. amortizable.	72'60
B. Hipotecarios de Cuba.	87'50

DESPACHO de buques
Guías
Importacion, tránsito
Cabotage

FERNANDEZ H. OS

Sucesores de D. J. Saltor

AGENCIA DE ADUANAS MAHON

Encargos
órdenes
Exportacion
cuarentena
Cabotage

Interesante para los Sres. Médicos y Farmacéuticos.

MATERIA MÉDICA

DEL

DOCTOR FONSSAGRIVES

traducida, anotada y con una introduccion terapéutica por el Dr.

D. FRANCISCO JAVIER DE CASTRO

Catedrático de la facultad de Medicina de Madrid

La MATERIA MEDICA con su introduccion terapéutica, formará dos magnificos volúmenes en 4.º de más de 600 páginas de lectura cada uno y mas de 500 grabados insertados en el texto.

La obra se publicará por cuadernos mensuales, de 204 páginas al precio de TRES PESETAS CINCUENTA CENTIMOS cada uno y constará de 6 ó 7 cuadernos.

Una vez terminada la obra se venderá al precio de 30 pesetas. El primer cuaderno aparecerá á fines del presente mes.

EL COSMO EDITORIAL MADRID

Corresponsal exclusivo en esta ciudad, Antonio Sintés, Deyá 4.—Librería; en donde se admiten suscripciones hasta el 30 del corriente.

SINTES Y CARDONA

AGENCIA DE ADUANAS

Y DESPACHO DE BUQUES

han trasladado su despacho al Almacén núm. 31 de la Rampa de la abundancia; junto al Cuartel de Carabieneros: se seguirá recibiendo en la calle nueva número 24, encargos y demás avisos para despachos.

NO EQUIVOCARSE

Con el nombre de COLONIAL se vende una IMITACION de los acreditados chocolates de la COMPANIA COLONIAL de Madrid. Las cubiertas son de los mismos colores, y llevan letreros y adornos parecidos.

El verdadero chocolate de la COMPANIA COLONIAL se siempe por las dos palabras «Compañía Colonial» que figuran recopre juntas en la cubierta y por el adjunto sello de anclas MARCA en propiedad de

La Compañía Colonial

Depósito en Mahon, confiteria La Palma, calle Andover.



PILDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA.

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Pildoras» cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas «Pildoras» sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inoensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN «FARMACIA» plaza de la Constitucion esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Para vender

Están para vender la casa núm. 1 de la calle de S. Cristóbal en Ciudadela, y un grupo de siete almacenes señalados con los números desde el 38 al 44 ambos inclusive, sitos en el muelle del puerto de dicha ciudad, pertenecientes á D. Santiago Simó. Informará el dueño que vive en la referida casa.

PIANO

Hay uno para alquilar de muy buenas voces. Alonso III núm. 8.

Nodrizza

En la casa número 20 de la calle de Lignón del inmediato pueblo de san Luis, hay una que desea hallar criatura para amamantar.

Alcaldía de Villa-Carlos

La festividad de San Jaime patrón de esta Villa se celebrará los días 24 y 25 del actual con cabalgata, bailes públicos, carreras de caballos, potros, mulos, burros y pollinos, las cuales serán premiadas con una cuchara de plata cada una.

Las carreras empezaran á las cinco de la tarde del referido día 25, debiendo observarse las reglas siguientes:

1.º Para ganar premio será requisito indispensable que á lo menos entren en competencia dos caballerías de cada clase.

2.º Las carreras tendrán lugar en la misma forma que los años anteriores, saliendo al propio tiempo las caballerías y dando el sús el Señor Presidente cuando estén en línea. Si les fuese difícil emprender la carrera con la igualdad debida podrá dárseles el sús paradas colocándose en este caso frente á la Presidencia.

y 3.º Los ginetes que en el acto de correr cierran el paso á sus competidores (vulgarmente tancar) no tendrán opcion al premio y se les impondrá la multa de 2'50 pesetas.

Villa-Carlos 21 de Julio de 1884.—El Alcalde, Juan Ludevid.

Banco de Mahon

Acordado en la Junta general ordinaria celebrada ayer, el reparto de un dividendo de siete pesetas por accion. equivalente al 5'60 por ciento del capital desembolsado, por beneficios obtenidos durante el ejercicio finido en 30 de Junio último, puden los Sres. accionistas hacerlo efectivo desde luego mediante la presentacion del coupon número 2 de las acciones en las finas de la Sociedad, en las cuales se les facilitará las correspondientes facturas. Mahon 21 Julio de 1884.—El Director-Gerente, J. J. Rodriguez.

Sociedad anónima

La Industrial Mahonesa.

Habiendo acordado la Junta General de accionistas en sesión de 19 del corriente la distribucion del dividendo activo correspondiente al ejercicio finido en 30 del pasado, queda abierto el pago del mismo desde el día 22 del actual hasta el 29 del mismo inclusive de 9 á una de tarde en el despacho del infrascrito calle Deyá 19. Dicho pago se efectuará mediante la presentacion del coupon núm. 4.º Mahon 21 Julio de 1884.—El Director, J. Martorell y Cales.

Para vender

Lo está un huerto con árboles frutales, tierra de secano y regadio, situado en el Puntarró de cabida de unas 4 barcillas sembradio. En esta imprenta informarán de su dueño.

LA UNION COMERCIAL

SEMANARIO

Eco imparcial de la industria, el comercio y la agricultura, se publica en Madrid. El primer número saldrá el presente mes de Julio.

Indispensable á todas las clases sociales. Precios de suscripcion en provincias — Trimestre, 3'50 ptas.—Semestre, 6.—Año, 10.

Anuncios á precios convencionales. Puntos de suscripcion de esta Ciudad.— Imprentas de Parpal y de D. Bernardo Fabregues; y Librería de D. Antonio Sintés.

En Alayor.—D. Rafael Timoner, Estanco. En Ciudadela, imprenta de D. Salvador Fabregues.

En dichos puntos hay números prospectos de muestra. Para más informes dirigirse al Representante de este Centro en Menorca D. Pascual José Hernandez, Mahon.

PIANO DE MESA.

Hay uno para vender. En esta imprenta darán razon.